

ta del Gobierno y de las compañías ferroviarias; citar a una Asamblea magna a las fuerzas vivas de la ciudad; tomar acuerdos radicales, incluso el cierre de los establecimientos y fábricas, y defender ante los tribunales los intereses de los comerciantes.

Mañana, la Junta directiva, con el notario y el letrado asesor, se trasladará a las estaciones con objeto de levantar acta notarial de la negativa de las compañías a admitir facturaciones con reserva y a entregar las mercancías cuyo plazo de retención haya caducado.

En el pueblo de Godijos, Gil Marco disparó cinco tiros de revólver contra el guarda-jurado Toribio Herranz, sin hacer blanco. Seguidamente se dispuso a sacar un cuchillo para agredirle, pero entonces el guarda disparó su tercerola, dándole la muerte.

—Continúa el frío. El horizonte está cubierto, con tendencia a lluvia y nieve.

—El rector de la Universidad, señor Royo Vilanova, ha dado esta noche una conferencia en el Centro Socialista Republicano, desarrollando el tema: «Técnica médico-social.»—Olivillo.

Palma

El Centro de Sociedades Gremiales viene celebrando reuniones para preparar los actos que cree han de conducir al mas inmediato abastecimiento de las subsistencias.

—Se ha pasionado del cargo, el juez de instrucción del partido de la Catedral, don Eusebio Mantecilla Suárez.

—Ayer fue vaticado el párroco de Santa Eulalia, don Miguel Miralles.

—Ha fallecido el industrial don Mateo Palmés.

—Han sido elegidos: vocal del Consejo provincial de Fomento, don Fernando Alzamora, y suplente, don José Miró.

—La Cámara de Comercio, de esta ciudad, ha acordado solicitar que sean exceptuados de la prohibición de exportar, que se establece en la nueva ley de Subsistencias, los embutidos típicos mallorquines que se envían a las colonias de mallorquines establecidas en las poblaciones de Centro y Sur de América.

—Hoy ha llegado a esta capital, procedente de esa, el equipo de fútbol «Manresa» para tomar parte en los partidos que se celebrarán para inaugurar el campo de la sociedad «La Veda.»—Vives.

Gerona

Con arreglo a la renovación bienal, cesarán los siguientes consejeros del Consejo de Fomento: don Narciso Pla, don José Canal, don Ramón Berenguer, don Jaime Martínez, don Luis Llobet, don Andrés Tuyet, don Ramón Saldes, don Esteban Colominas, don Jerónimo Fabres, don Narciso Pallí, don Emilio Saguier, don Francisco Roca, don Joaquín Font, don Leopoldo Batlle, don José Sambola, don Ramón Matas, don Honorio Vila, don Camilo Bru, don Félix Solá y don Narciso Xifra.

—Han pasado en dirección a Francia 21 obreros bien documentados. Otros tres han sido detenidos y expedidos a esa.

—En el mes de noviembre último se expedieron siete licencias de pesca fluvial.

—Se ha concedido al Ayuntamiento de Caldas de Malavella la exención de subasta para construir las alcantarillas.

—El ingeniero fiel contraste verificará la comprobación de pesas y medidas: en Gerona, los días 1 al 8 de enero próximo; en La Bisbal, el 20 y 21 de febrero; en Figueras, el 7 y 8 de abril; en Santa Coloma, el 3 y 4 de mayo; en Olot, el 7 y 8 de junio, y en Puigcerdá, el 8 y 9 de julio.

—Ha sido detenido en San Hilario, Enrique Saumar, como autor confeso de un hurto de 69 pesetas que cometió en una cabaña de la propiedad de José Riera.

—Se hallan vacantes los cargos de recaudador municipal de Monrís y de secretario suplente del juzgado de San Hilario.

—El 22 del actual se efectuará en Bagur la subasta del arbitrio de manzana de reses en el Matadero para el año 1917, bajo el tipo de 3.000 pesetas.

—Con motivo de la festividad de la Purísima Concepción ha habido hoy repique general de campanas e iluminaciones en los balcones de las casas particulares y de los edificios públicos.

—El frío es intenso.—Gruñit.

Valladolid

En la sesión municipal celebrada hoy se ha tratado de la instancia de los farmacéuticos en que piden que los servicios de beneficencia les sean abonados por pesetas, puesto que de otro modo resultan perjudicados.

—El concejal socialista señor Pérez ha solicitado del Ayuntamiento que éste pague los descuentos de los empleados que disfruten un modesto sueldo.

—El regimiento de infantería de Isabel II ha comenzado las fiestas en honor de la Inmaculada Concepción, Patrona del arma. En los jardines del cuartel, la banda de música ha interpretado una retreta, acudiendo a escucharla enorme gentío. Se han celebrado además varios festejos. Mañana asistirá a una solemne función en el templo de San Benito. Asistirán al acto religioso el Cabildo Catedral, el cardenal doctor Cos y el obispo auxiliar. Después de terminada la misa, el cardenal dará la bendición papal a los fieles.

—La Junta de Subsistencias ha fijado el precio máximo para la ventadel carbón. El sábado próximo se reunirá nuevamente.—Mucientes.

Bilbao

Se ha desmentido la noticia que publica una agencia sobre el hundimiento del remolcador *Alisu Mendak*, de la Casa Sota Aznar.

Por el contrario, se ha recibido la noticia de que dicho buque ha salido a las once de la mañana remolcando a la fragata *Numancia*, para Bilbao.—Navarro.

Castellón

Ha celebrado una reunión la junta de subsistencias examinando las relaciones remitidas por los alcaldes de las existencias de harinas. Durante la reunión se ha presentado una comisión de industriales protestando contra las demasías de los acaparadores que hacen encarecer el mercado. La junta se propone poner coto a los abusos.—Castelló.

Valencia

El delegado de Hacienda ha marchado satisfecho por haber conseguido del director provincial de contribuciones el aplazamiento del aumento de las harinas.

—La comisión francesa ha visitado varias fábricas y el puerto.

En la Cámara de Comercio se celebró un champán de honor. Dicha comisión marcha hoy a Barcelona.

—Con motivo de la toma de Bucarest, ha ondeado el pabellón nacional en los consulados de Austria y Alemania y en los buques de dichas naciones.—Llorente.

Santander

Hoy se ha estrenado con gran éxito, en el Salón de la Pradera *El verdugo de Sevilla*, de Muñoz Sosa y García Alvarez.

—En un paso a nivel del ferrocarril del Norte, en el pueblo de Barbaton, una locomotora arrojó el auto del conocido ferozo señor Castillo, y lo destruyó. El mecánico resultó con heridas de profunda naturaleza. El suceso ocurrió durante el avance que era el promotor de Madrid, don Santos

Gandarillas, resultó milagrosamente ileso del percance.—Río.

Málaga

El Ayuntamiento acordó, para perpetuar la memoria del ilustre malagueño Arturo Reyes, colocar una lápida donde falleció.

—Según estaba anunciado, hoy comenzó la huelga de cocheros de alquiler. Durante el día ha reinado tranquilidad. No prestan su apoyo los choferes ni los cocheros de coches de lujo. Aunque hace días que viene interviniendo el gobernador civil, como que las pretensiones de los cocheros dependen de lo acuerdos municipales, no puede solucionarse el conflicto. Pretenden que no se supriman las paradas de la plaza de la Constitución y de la calle Estrecha y que no se alteren para el año próximo los precios de las patentes. Mañana comenzará a intervenir la Junta de Reformas Sociales, celebrando un juicio de conciliación.

—Mañana celebran las fiestas de la Patrona las fuerzas de infantería con una misa de campaña y otros festejos.—Stop.

Murcia

El Ayuntamiento continúa repartiendo entre los partidos inundados 2.000 kilos de pan diariamente.

—Los fríos son intensos.

—El mercado semanal se ha visto concurridísimo, contribuyendo a ello la esplendidez del día. Las aves van baratas. Lo huevos a 2 y 2/10 pesetas la docena; las patatas los 50 kilos a 675 pesetas; los tomates a 13; la uva a 20; las habas a 18; los peros a 18; los guisantes a 16; el trigo los 100 kilos a 38; el maíz a 34 y la cebada a 26 pesetas.

—Los carabineros entraron en la población custodiando 89 bultos de 50 kilos de tabaco, encontrados en el sótano de la finca «Casa de los Pinos», del término de San Javier.

—Han regresado de Madrid el inspector provincial de Sanidad don José García Villalba y el abogado fiscal de esta Audiencia don Luis Sanz.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Luisa Cervantes, hija del inspector regional de Telégrafos don Diego Cervantes, para el eloquente abogado y cultísimo periodista don Hernán García Muñoz.

—Enrique Rodríguez Alarcón de 21 años, sostenía relaciones con Carmen Murcia, de 18 años, y frecuentemente sostenían altercados. Anoche el Enrique le hizo dos disparos, resultando ileso.—Paredes.

Alicante

Siguen con brillantez los festejos que la guarnición dedica a la Patrona de la infantería. Esta noche habrá una función en el teatro de Veano representándose la comedia *La Casa de Quirós*. Tomarán parte elementos militares. La banda del regimiento de la Princesa amenizará los intermedios.

—Ayer se presentó en el teatro de Noveda, des el nuevo director de la compañía don Antonio García Ibáñez, que obtuvo un éxito personal, representando *El puñal de rosas*. En el propio coliseo se presentó la tiple María Berri, siendo muy bien acogida.

—La Asociación de Dependientes de Comercio inaugurará mañana por la noche los bailes de la temporada actual.

—El arquitecto provincial, don Julio Ejea ha dimitido el cargo para aceptar la plaza de arquitecto municipal de Almería.

—Ha llegado de esa el comerciante don Federico Madrid.

—Ha marchado a Orihuela el obispo de la diócesis doctor don Ramón Plaza Blanco.

—En la jefanía de las sierras del Norte se ve nieve, pero la temperatura sigue siendo aquí benigna.—Teruel.

Otros telegramas

Declaraciones del señor Alba

Madrid 8, 2'30 madrugada. El ministro de Hacienda llegó al Congreso a última hora de la tarde. Los periodistas le preguntaron si se mantenía al fin el proyecto de beneficios de la guerra, contestando el señor Alba que ese proyecto no se ha retirado y ni siquiera se ha pensado en no sostenerlo.

Lo que ocurre, añadió, es que el presidente del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona y el de la Asociación de Navieros de Bilbao anunciaron algunas observaciones que podían ser examinadas, y el gobierno designó dos representantes del ministerio de Hacienda para que de acuerdo con los representantes de aquellas entidades dictaminen para solucionar dificultades que existían. Como no era de urgencia la solución no se ha apresurado, sin perjuicio de que quede el asunto resuelto antes de que termine el período legislativo en que irá a la Cámara el dictamen en condiciones de que se llegue a una solución de armonía de acuerdo con el gobierno.

El señor Alba hizo constar la trascendencia de la declaración rotunda y categórica del conde de Romanones de que seguirán abiertas las Cortes.

Ya es bastante, dijo el señor Alba, que el conde de Romanones haya empeñado su palabra, pero además el gobierno ofrece cuantas garantías sean necesarias de que ha desear la labor parlamentaria.

Esto responde a un cuerdos del Consejo de ministros no hecho público hasta ahora, y obedece a que habiendo surgido algunas dificultades para obviarlas, acude el gobierno al Parlamento con grandes deseos de seguir con las Cortes abiertas hasta aprobar toda su labor.

Por último, dijo que todo cuanto se habla de crisis carece de realidad, pues no ha llegado la hora de dimitir.

Salida para La Granja

En uno de los trenes del Norte salió esta noche para La Granja el conde de Romanones, de donde no regresará hasta el domingo por la noche.

La revista anual

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una extensa real orden marcando la penalidad que corresponde a los sujetos al servicio militar que no se presenten a pasar la revista anual.

En ella se determina que los individuos pertenecientes al reemplazo de 1911 y anteriores que no pasen la revista anual en la época prevenida ó cambien de residencia sin autorización, permanecerán presentes en filas un mes por cada una de las que falten hasta cuatro meses, que como maximum de tiempo se les obligará a servir como castigo a la falta ó faltas cometidas, pudiendo si lo desean optar por abonar las multas establecidas en el artículo 316 de la citada ley de reclutamiento de 27 de febrero de 1912.

Premios a la aplicación

La *Gaceta* publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública distribuyendo un crédito de 30.000 pesetas para premios ordinarios y extraordinarios a los alumnos de las Escuelas de Artes y Oficios.

En dicha distribución corresponden a Zaragoza 900 pesetas; a Tarrasa 600, a Villanueva y Geltrú 500, a Valencia industrial 500, a Valencia, Artes y Oficios, 500; a Palma de Mallorca 500, y Barcelona 2.000.

Las dos terceras partes de dichas cantidades se destinarán a premios adjudicados a los alumnos en virtud de oposición, y la otra tercera a premiar la asistencia, aplicación y comportamiento.

El bloque de Grecia

En la sesión celebrada por la Academia de Ciencias Exactas, ha sido elegido académico, en substitución del señor Echegaray, el general de brigada señor Aranz, jefe de la Escuela Central de Tiro del Ejército.

Extranjero

El bloque de Grecia

Paris, 7. — Mañana publicará el *Diario Oficial* la notificación del bloqueo de Grecia.

El bloqueo será mantenido hasta que los aliados hayan obtenido las necesarias reparaciones. —Havas.

Los sucesos de Atenas

Londres, 7. — El diario *Daily Telegraph* publica una información de su corresponsal de Atenas relatando los acontecimientos ocurridos en la capital de Grecia durante los días 1 y 2 del actual.

Dice que los destacamentos aliados fueron víctimas de una emboscada.

Las primeras hostilidades estallaron en la parte meridional de la ciudad, donde un destacamento francés había ocupado el parque de Roufos.

Los griegos reconocen que fueron los primeros en disparar.

Los diarios helenos se esforzaron en demostrar que los primeros disparos habían sido hechos por los aliados, lo que es absolutamente falso.

El conflicto se extendió rápidamente por la ciudad, abriendo los griegos un nutrido fuego contra las construcciones del Sapeion, empujando contra el mismo dos ametralladoras emplazadas en un bosquecillo situado en una colina del Stadium, que se halla a una distancia de 400 metros del Sapeion. El almirante Dostigue du Fourt y algunos oficiales permanecían en la puerta de una de las principales construcciones del parque.

«Llegué, dice el corresponsal, al Sapeion donde permanecí mientras duró el ataque.»

«Las tropas griegas continuaban disparando concentradas en los jardines del Palacio real, acerbillando por todas partes las construcciones del Sapeion.»

Fue entonces, cuando nuestros marinos, en número de 230 próximamente, acudieron a reforzar a los 150 franceses que se hallaban acantonados desde hacía un mes. Nuestras bajas se elevan a 30 oficiales y 12 soldados muertos y bastantes heridos.

Algunos heridos franceses se hallan en el hospital de Atenas.»

«Cuando intervinieron las fuerzas anglo-francesas el Sapeion se hallaba sitiado por todas partes, no cabiendo a nuestros soldados más alternativa que la de entregarse ó abrirse un camino por la fuerza.»

«Esto fué evitado gracias a que la flota aliada comenzó a las cinco de la tarde a bombardear la ciudad. Cuatro granadas cayeron cerca del Palacio real, una de ellas causó destrozos en las cocinas reales, recordando al rey Constantino que los débiles contingentes que sus tropas se esforzaban en aniquilar, no eran la única arma de defensa de que podían disponer los aliados.»

«El buque de guerra francés disparaba con maravillosa precisión, pues ninguno de los proyectiles cayó sobre las casas de la ciudad. Seis granadas de gran calibre y unas 22 de pequeño calibre fueron disparadas, sin herir a ningún paisano y cayendo precisamente en el objetivo señalado.»

«Se produjo entonces un nuevo ataque contra el Sapeion por los reservistas griegos que dispararon traicioneramente contra los oficiales franceses protegidos por la bandera blanca.»

«Esta fué la señal del recrudecimiento del conflicto. Esta vez los griegos se sirvieron de cañones, a los cuales los franceses no pudieron contestar.»

«El bombardeo de la flota salvó a nuestros hermanos del Sapeion de un aniquilamiento completo.»

«Todos los servicios establecidos por nosotros en el Pireo, exceptuando la oficina telegráfica, están aun ocupados por los griegos.»

«Las construcciones de la «Standart Oil Co.» están ocupadas por importantes destacamentos franceses é italianos.»

Las colinas de Castello, que dominan el puerto, están tomadas por marinos franceses é ingleses.»

«El Pireo permanece tranquilo, refugiándose en él los venizelistas perseguidos.»

Atenas ofrecía ayer un espectáculo de anarquía. Los soldados disparaban contra las puertas y ventanas de las casas de los venizelistas. En todos los barrios de la ciudad los venizelistas que se aventuraban por las calles eran perseguidos y hechos prisioneros. Un millar de venizelistas fueron reducidos a prisión y unos cien resultaron muertos ó heridos.»

«Cuando por la tarde las ametralladoras entraron en acción, en las plazas y calles de los barrios centrales, creí que había llegado el momento de abandonar la ciudad, en donde había escapado a una descarga y había sido cacheado.»

«En el Pireo, donde acabo de llegar, reina una seguridad relativa, gracias a la vecindad del mar, única región segura para los franceses é ingleses que velaron desde hace cien años a Grecia y velaron sobre ella.»

«La caza de venizelistas continuaba todavía esta mañana en Atenas.» —Havas.

Londres, 7. — Un despacho recibido ayer de la Legación británica en Atenas, dice que dos enfermeras griegas, que llevaban el brazal de la Cruz Roja y que habían pasado 24 horas cuidando heridos en una dependencia aneja a la Legación, fueron detenidas en el momento en que regresaban anteayer por la mañana a sus casas.

Fueron llevadas a la jefatura de policía y encerradas durante 30 horas sin alimentación ni agua en las letrinas fétidas. Varias veces se intentaron violencias contra ellas y sus domicilios fueron saqueados. Después fueron puestas en libertad.

Se dice que la jefatura central de policía está llena de venizelistas y que algunos han sucumbido a los tormentos que se les ha infligido.—Havas.

Londres, 7. — El ministerio de Negocios Extranjeros ha publicado el comunicado siguiente:

Hay motivos para creer que los telegramas de la prensa sobre la situación en Grecia que llegan ahora no dan una descripción fiel de lo que sucede en Atenas, por la doble razón de que el partido realista consiguió recobrar la intervención en la censura de los telegramas y la prensa y de que todos los responsables de periódicos de los aliados en Atenas, como también todas las personas sospechosas de venizelismo, viven bajo la amenaza de violencias personales.

Desgraciadamente, hay motivos para creer que por las tropas realistas y por la multitud se han cometido gravísimos actos de violencia y que solo algunos de ellos han sido conocidos y publicados. —Havas.

Londres, 7. — No hay ninguna nueva información de Atenas, excepto el telegrama de la Legación británica referente a los atentados contra las enfermeras de la Cruz Roja inglesa. Continúan las persecuciones contra los venizelistas. —Havas.

Un documento que desaparece

Rotterdam, 7. — El consejero Thallocry, que se dirigía a Budapest, llevaba en su equipaje un manuscrito del conde Sz egényi Marisch, ex-Embajador de Austria en Berlín.

En el desorden que siguió al accidente ferroviario, dicho manuscrito desapareció, con gran disgusto por parte de la familia del diplomático, quien supone que el documento ha sido robado.

El citado manuscrito contiene muchas revelaciones que pueden causar sensación, sobre la vida en la corte de Berlín, especialmente en vísperas de la guerra.

El conde de Szegényi Marisch había dimitido su cargo en 1914.—Havas.

Noticias Militares

Hoy, en conmemoración de la festividad de la Purísima Concepción, patrona de España, del Estado Mayor y del arma de la infantería, las tropas vestirán de gala, oneará el pabellón nacional en los edificios públicos y el castillo de Montjuich disparará las tres salvas de costumbre.

A las once de la mañana, los regimientos de Vergara y A cántara y los batallones cazadores de Barcelona, Alba de Tormes y Mérida asistirán a la función religiosa que dedican a su excelsa patrona en la iglesia de San Agustín, obsequiándose luego a la tropa con comidas extraordinarias.

Los jefes y oficiales del cuerpo de Estado Mayor residentes en esta plaza se reunirán en banquete en la Maison Dorée, y mañana, en la parroquia Iglesia de la Merced, dedicarán una misa en sufragio de las almas de los difuntos del cuerpo.

Las tropas de la comisión geográfica del NE. de España, afectas a la brigada topográfica de Estado Mayor, serán hoy obsequiadas con una comida extraordinaria en su casa-cuartel de la barriada de San Gervasio de Cassolas.

En celebración de la fiesta de su patrona, los jefes y oficiales de infantería se reunirán en fraternal banquete, en la Maison Dorée, esta noche a las ocho y media.

Los jefes y oficiales excedentes, transeuntes, de reemplazo y retirados que deseen asistir al ágape, podrán inscribirse en el cuartel de banteras del batallón cazadores de Alba de Tormes, alojado en el cuartel del Buencosco.

El banquete de escribientes de oficinas militares se celebrará hoy, a las siete de la noche, en el Mundial Palace.

El capitán general de esta región don Felipe Alfau recibió ayer la visita de los señores don Carlos Muntadas, don Juan Salas Anton, diputado a Cortes; don Emilio Bonelli; don Luis Riera, general de la brigada de cazadores; don Adolfo Biquel me, inspector de seguridad; don Cayetano Rodríguez de los Ríos, inspector de Sanidad; los coroneles don José Molina y don Julián Santa Coloma, el teniente coronel don José Pegrely y algunos jefes y oficiales.

—La real orden concediendo facultades a los capitanes generales para conceder licencias de Pascuas, dice así:

«El Rey (q. D. g.) ha tenido á bien facultar á V. E. para conceder licencias durante las próximas Pascuas para la península, islas adyacentes y posesiones de Africa á los jefes, oficiales, clases é individuos de tropa que lo deseen en el número que V. E. determine en vista de las necesidades del servicio. El uso de las expresadas licencias comenzarán el día 15 del corriente y terminarán en igual fecha del inmediato mes de enero pasando la revista del mismo el personal que la disfrute como presente, con opción á sueldo entero la oficialidad y la tropa con goce de todo haber, sin pan.»

—Se ha autorizado para anticipar periodos de obligatoria permanencia en filas a los individuos de cuota Gabriel Isern Palau, del regimiento infantería de Luchana; Emilio Rubio Tomás, Juan Arangué Busacoma, Sebastián Roig Roig, Juan Mutjer Beauli, Andrés Reixach Font, Ferreol Vilaplaua Tresserras y Julio Ros Rodríguez, del de Asia; Francisco Garriga Bastardas, José Ortiz Onems y Juan Esteve Serra, del de Navarra; Francisco Bonavia Carreras, del de San Quintín; Magín Domingo Ferré, del de Vergara; José Rodríguez Moyano y Luis Goberna Monfalcon, del de Alcantara; José Ubach Matarodona, del batallón cazadores de Reus; Fermín Bertrán Carrera y Antonio José Salvado, de la comandancia de artillería de Barcelona y Leandro Colón Locutura y Juan Coretja Planas, del cuarto regimiento de zapadores-miadores.

—Se conceden reales licencias para contraer matrimonio al capitán de infantería don Antonio Tomás Luque, al primer teniente caballería don Angel Riano y a los de la guardia civil don Angel Molina Blanco; don Rafael Rodríguez Urbano y don José Jiménez Nieto.

—Se ha concedido indulto a los desertores Esteban Villosa Homs, Tomás Martínez Canal Luis Bonavia Parcer Jáncito Más Nonell, José Vidal Suria y Antonio Vila Ortiz.

SERVICIO DE LA PLAZA PARA HOY

Jefe a día, el señor coronel de Acántara don José Echevarría. — aría: coronel jefe de artillería y 4.º de zapadores.—Oficial médico don Paulino Paredes, de Acántara. — Visita de hospital provisionales: quinto capitán del noveno montado.—Reconocimiento de cebada y paja: 5.º capitán de Santiago.—Ordenanza para el jefe de día y pareja de piezas: aragones de Montesa.—Barberos para prisiones militares y Capitanía y Gobierno militar los sábados: Montesa.—El general gobernador: La Feuta.